



**Gombert Olympe, Félix-Célestin. (H. Juan María)  
Trets (Bouches du Rhône), 1873; Toledo, 1936.**

### **Nacimiento y familia de Félix-Célestin**

Félix-Célestin nació en Trets, departamento de Bouches du Rhône (Francia), el 5 de abril de 1873. Recibió las aguas bautismales dos días después de su nacimiento. Sus padres, Hippolyte y Elisabeth, murieron jóvenes, por lo que sus tres hijos, dos niños y una niña, quedaron huérfanos desde muy temprana edad. Los tres fueron acogidos con cariño en casa de sus abuelos maternos.

### **Félix-Célestin ingresa en el seminario marista. Primera profesión religiosa**

Félix-Célestin fue siempre un muchacho piadoso, serio y muy trabajador. Estudió en la escuela de Don Bosco en Marsella, hasta que entró en el noviciado marista de Saint-Paul-Trois-Châteaux, departamento de Drôme (Francia), el 5 de abril de 1888, justo el día en que cumplía los 15 años. Allí viste el hábito religioso el 15 de agosto de 1888 y recibe el nombre de H. Juan María (Jean Marie). El 7 de septiembre de 1890, emite el voto de obediencia y hace su profesión perpetua el 19 de septiembre de 1895.

### **En España... su itinerario docente**

En septiembre de 1891, se traslada desde Francia al seminario marista de Mataró (Barcelona), donde permaneció un año como profesor. Después ejerció la docencia en los colegios maristas de las siguientes poblaciones: Vic (Barcelona), hasta agosto de 1895; Girona, hasta agosto de 1900; Manresa (Barcelona), hasta agosto de 1904; Logroño, durante un año; Lérida, durante otro año; Girona, por segunda vez, hasta agosto de 1908; Peñas de San Pedro (Albacete), durante un año; Alcoy (Alicante), hasta agosto de 1912; Malgrat (Barcelona), durante un año, con el cargo de director; Cullera (Valencia), donde también fue director hasta agosto de 1919; Lucena (Córdoba), hasta agosto de 1921; y, finalmente, Toledo, hasta su asesinato. En esta última ciudad fue también profesor del seminario.

### **Su perfil de educador y su gran preparación como profesor**

En todos estos lugares, pero sobre todo en Toledo, era conocido su perfecto dominio del campo de las ciencias físico-naturales, que poseía en altísimo grado, secundado por una habilidad genial. Trabajaba con frecuencia en instalaciones eléctricas, lo mismo en el colegio que en las fábricas, consiguiendo que estas últimas obtuvieran mayores rendimientos. También se reconocía su competencia como profesor en los cursos superiores del bachillerato; sus alumnos obtenían siempre muy buenos resultados en los exámenes oficiales. Era muy popular entre los estudiantes y se contaban de él numerosas anécdotas.

### **Perfil religioso**

Se distinguía por su gran capacidad intelectual, por su acendrada piedad, por su amor a la Congregación marista, por su caridad, por su celo en la educación de los niños y los jóvenes y por su espíritu de trabajo. Era profundamente religioso, de una franqueza y una llaneza extraordinaria con todas las personas, tanto con las de casa como con las de fuera. Era muy conocido y popular en Toledo y los sacerdotes que, siendo seminaristas, lo tuvieron como profesor sentían un gran afecto por él y siempre lo respetaron y veneraron profundamente.

## **Martirio**

Al ser detenido con *sus* hermanos de comunidad, no sólo no hizo valer su condición de francés para obtener la libertad sino que, a quien se la ofrecía, le dijo: *De ninguna manera, he vivido siempre con mis hermanos y con ellos quiero morir.* Ésta fue su última voluntad y su expreso deseo. Cuando contaba 63 años de edad, fue asesinado, por ser religioso, junto a los hermanos de su comunidad, el 23 de agosto de 1936.

Benigno GIL